



“2024: Año de la Defensa de la Vida, de la Libertad y la Propiedad”

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA NACIÓN

DECLARA:

Su rechazo y enérgico repudio al canal de noticias RT (Russia Today, Россия сегодня, Rossiya Segodnya) por la difusión de noticias falsas o intencionalmente distorsionadas tendientes a desprestigiar y desestabilizar el gobierno del Presidente Javier Milei y aumentar las tensiones de Argentina con sus países vecinos.

Llano, Mercedes

Araujo, María Fernanda

Treffinger, César

Mayoraz, Nicolás

Diez, Romina

Lemoine, Lilia

Ferreyra, Alida

Orozco, Emilia

Huesen, Gerardo

Martínez, Álvaro



“2024: Año de la Defensa de la Vida, de la Libertad y la Propiedad”

FUNDAMENTOS

Que por medio de un comunicado, el Departamento de Estado de Estados Unidos acusó los intentos de “desestabilizar” a la administración del Presidente Javier Milei y aumentar las tensiones entre la Argentina y sus países vecinos a través del canal de noticias RT¹.

En el mismo comunicado, el Secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, dejó entrever que RT ha dejado de ser simplemente un medio de comunicación para convertirse en un instrumento de influencia alineado con intereses poco conocidos y claros².

Que RT (acrónimo de Russia Today, 'Rusia hoy'; nombre original en ruso, Россия сегодня, Rossiya segodnya) es una cadena de televisión internacional de noticias financiada por el Estado ruso³ ⁴. Con sede en Moscú, presenta boletines de noticias, documentales, programas de entrevistas y debates, además de noticias deportivas y programas culturales en Rusia destinados al mercado de noticias extranjero, desde un punto de vista ruso⁵. Su versión en español fue lanzada en 2009 con centros de operaciones permanentes en Miami, Nueva York, Washington D. C., Ciudad de México, Madrid, Buenos Aires⁶, Caracas y La Habana⁷.

¹ <https://www.lanacion.com.ar/politica/el-gobierno-de-eeuu-acuso-a-rusia-de-intentar-desestabilizar-la-gestion-de-javier-milei-nid13092024/>

² <https://www.infobae.com/america/mundo/2024/09/14/estados-unidos-denuncio-que-rusia-intenta-desestabilizar-el-gobierno-de-javier-milei/>

³ Nimmo, Ben. «Question that: RT's military mission». medium.com (Atlantic Council-Digital Forensic Research Lab). Consultado el 13 de marzo de 2018

⁴ Fisher, Max (13 de junio de 2013). «In case you weren't clear on Russia Today's relationship to Moscow, Putin clears it up». Washington Post. Consultado el 31 de enero de 2016.

⁵ «About RT (formerly corporate profile)». RT International (en en-EN). Consultado el 14 de abril de 2017.

⁶ <https://actualidad.rt.com/acerca/cobertura/Argentina>

⁷ https://actualidad.rt.com/acerca/quienes_somos



“2024: Año de la Defensa de la Vida, de la Libertad y la Propiedad”

Ahora bien, RT ha sido acusada por medios occidentales de ser un medio de propaganda del gobierno ruso⁸ y de su política exterior⁹. También ha sido acusada de difundir desinformación^{10 11} por parte de sus periodistas.

Por su parte, lamentablemente, estas prácticas no son algo nuevo para los argentinos pues hemos sufrido en el pasado reciente (y aún quedan casos) los males perpetrados por los medios de comunicación adictos a la pauta estatal y que han sido utilizados para perseguir opiniones diferentes, desinformar, mentir y confundir a la población, o, incluso, desestabilizar a opositores.

Incluso en Argentina ha sido el mismo Estado quien explotó las agencias de comunicación audiovisual públicas (TV Pública, Télam, Radio Nacional, etc.) con fines propagandísticos en beneficio de aquellos que detentaban el poder, solventado con los aportes de todos los argentinos. Algo naturalizado por el populismo K y utilizado como herramienta opresiva en forma absolutamente arbitraria.

Es imperioso defender la libertad de expresión sin miramientos y también al periodismo independiente. Los abusos que se cometen a través de la libertad de expresión, como el que aquí repudiamos, se combaten con más libertad de expresión.

La célebre repuesta de Voltaire al abad Helvétius: *“No comparto sus ideas en absoluto, pero doy mi vida por su derecho a expresarlas”*, sintetiza la doctrina de quienes defendemos la libertad de pensamiento y de su divulgación. La libertad de expresión constituye el motor más potente y formidable para el progreso de las sociedades.

⁸ Beth Knobel "Russian News, English Accent: New Kremlin Show Spins Russia Westward", CBS News, December 12, 2005

⁹ «Ukraine hits back at Russian TV onslaught». BBC. 2014

¹⁰ MacFarquhar, Neil (28 de agosto de 2016). «A powerful Russian weapon: the spread of false stories». The New York Times. Consultado el 29 de agosto de 2016

¹¹ Crowley, Michael (1 de mayo de 2014). «Putin's Russian propaganda». TIME



“2024: Año de la Defensa de la Vida, de la Libertad y la Propiedad”

La exposición de ideas diferentes, su debate, enfrentarlas y compararlas, nos abre un panorama amplio y diverso que nos permite a todos acercarnos cada vez más a la verdad, como sostiene John Stuart Mill en su famoso ensayo *“On Freedom”*. Por el contrario, impedir que todos expresen libremente lo que piensan permitiendo que solo lo hagan los que comparten el pensamiento de los que detentan el poder conduce al atraso de los pueblos, a la decadencia de la sociedad y a su embrutecimiento cultural.

Las ideas o noticias falsas, como las que repudiamos con este proyecto, no se combaten prohibiéndolas sino con mayor ejercicio de la libertad de expresión. Es el que ejercemos con este proyecto para refutarlas y denunciar su intencionalidad política, fines subalternos y carácter distorsionado.

Por las razones expuestas y las demás que suplirá el elevado criterio de los restantes señores diputados nacionales, pido que se acompañe el presente proyecto de declaración.